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ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DO PPGA

Aos vinte e um dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e dois, reuniram-se os membros do
Colegiado do curso de Pós-graduação Strico Sensu em Agroecologia do Ifes, campus de
Alegre, às quatorze horas e seis minutos, na sala um do prédio da pós-graduação, sob a
coordenação da coordenadora adjunta Ana Paula Candido Gabriel Berilli, com participação dos
representantes docentes: Bruno de Lima Preto, Jeferson Luiz Ferrari, Luciano Menini, Monique
Moreira Moulin, Otacilio José Passos Rangel, Pedro Pierro Mendonça e Savio da Silva Berilli e
a coordenadora do mestrado como convidada, Aparecida de Fátima Madella de Oliveira. A
coordenadora adjunta agradeceu a presença de todos e informou que os professores ausentes
justificaram o motivo da ausência. Em seguida iniciou a reunião apresentando as pautas a
serem abordadas. A primeira delas tratou o edital do processo seletivo para ingresso no ano
de dois mil e vinte e três. Serão ofertadas treze vagas no processo seletivo, sendo uma para
cada professor que havia solicitado na reunião anterior. Foi apresentado o edital e suas
alterações. Uma sugestão foi definir as vagas das modalidades preto, pardo e indígena e
pessoa com deficiência já no edital para determinado professor. O professor Luciano acha
melhor manter a vaga por linha de pesquisa e o professor Bruno concordou, ressaltando a
importância dos candidatos dessas modalidades poderem optar por qualquer uma das vagas. T
odos presentes concordam. Para a entrevista a sugestão foi de reduzir para convocar os
candidatos em até duas vezes o número de vagas, porém o colegiado considerou melhor
manter a convocação em até três vezes o número de vagas para que mais candidatos tenham
a oportunidade de participar da entrevista. O cronograma previsto para o processo seletivo foi
apresentando ficando, inicialmente, as entrevistas para os dias de doze a dezesseis de
dezembro e as matrículas devem ser homologadas em fevereiro para não perder o primeiro
mês de bolsa junto a Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do Espírito Santo (Fapes). 
Em seguida, foi apresentada a possibilidade de abrir uma turma extra em parceria com o
estado do Espírito Santo. A coordenadora do Programa participou de uma reunião com o
representante que apresentou a proposta, sendo a chamada aberta para todos os Programas. 
Os Programas deveriam manifestar interesse até o dia dez de junho para posterior pré-seleção
e encaminhamento da proposta do projeto. A coordenadora manifestou interesse, sendo
necessário aguardar e participar das próximas etapas, caso seja do interesse do Colegiado.
Para que aconteça é necessário montar uma equipe que será remunerada. A turma extra, se 
aprovada pelo colegiado, começará no segundo semestre de dois mil e vinte e três. O
professor Sávio pergunta se já está certo que haverá essa parceria ou se ainda terá uma
seleção. A coordenadora explica que depois do Projeto haverá nova seleção e que o colegiado
precisa manifestar interesse, a demanda virá do Estado. O professor Luciano explica que se
aprovado é necessário ter um termo de parceria e que isso é bom para o Programa. O
professor Bruno pergunta se há um quantitativo máximo de alunos com necessidades 
especiais e se há facilidade de encontrar e contratar esses profissionais. A coordenadora
adjunta responde que sim. O professor Otacilio questiona se a Sedu liberará e dará condições
aos servidores para a realização do Mestrado. A coordenadora adjunta fala que não sabe dar
essa resposta. Todos concordam com a abertura do processo seletivo para o Estado.
Prosseguindo, a próxima pauta é sobre a oferta de uma turma extra para o Ifes. A proposta foi
aprovada e será para doze alunos com um valor de cem mil reais, parcelado em duas vezes.



Porém, como os campi do Ifes estão bem distribuídos, talvez haveria dificuldade para os
alunos virem as aulas. A sugestão é a realização de um questionário voltado para alguns
campi mais próximos e fazer um levantamento da demanda dos servidores, sendo que a
prioridade de uma turma extra será do Estado devido aos benefícios para o Programa. A
próxima pauta é sobre o credenciamento docente. O Programa possui doze docentes
permanentes e quatro colaboradores, sendo que este último não deve exceder a vinte por
cento. A sugestão é que após o recredenciamento dos docentes, seja observada a demanda
por novos docentes e definir quais áreas estão mais defasadas e precisam de ajustes. 
Pretende-se realizar o recredenciamento no início de agosto, sendo que será encaminhada a
tabela de recredenciamento para que os docentes preencham, e na próxima reunião já discutir
a abertura de novos editais, sendo que primeiramente abre-se para professores colaboradores,
depois, caso atenda a pontuação, passa a ser permanente. A coordenadora sugere a leitura do
regulamento, onde tem-se as informações e especificidades sobre o credenciamento. 
Posteriormente, o professor Sávio pergunta o que o Programa tem feito para melhorar sua
nota e poder ofertar o curso de doutorado. A coordenadora adjunta informa que é necessário
esperar o resultado da Capes para poder traçar as metas, mas que por enquanto o Programa
tem focado na melhoria das publicações, em parcerias como a que acontecerá no Evento de
agroecologia, tornando o evento internacional, dentre outras providências. O professor destaca
que é importante traçar essas metas e que fique tudo bem definido para que se possa focar e
atingir os objetivos. O professor Luciano ressalta que no momento não temos um cenário bem
definido pelo Capes, sendo necessário mais informações para alinhar as metas do Programa. 
Em seguida, a coordenadora informa que o Programa teve resultado indeferido no edital
Proapem, pois não foi colocado o valor de cinco por cento para a internacionalização. Quanto
ao Edital da emenda parlamentar do deputado federal Felipe Rigoni, o projeto havia sido aceito
e foi para votação. O projeto foi pensado para todo o Instituto, não só para o curso de
Mestrado, porém o projeto não conseguiu votos suficientes, não conseguindo a verba. A
próxima pauta foi sobre o Encontro Anual de Agroecologia de dois mil e vinte e dois. O evento
intitulado “Simpósio Internacional: Avanços da Sustentabilidade Agropecuária” é uma parceria
com o Instituto de Zootecnia de São Paulo. O evento acontecerá no formato online nos dias
três e quatro de novembro, sendo ofertadas palestras e oficinas, além de receber resumos
simples em inglês e contar com a apresentação dos melhores trabalhos. A coordenadora
adjunta explica que esse ano será cobrada uma taxa de cinquenta reais na inscrição do evento
e explica que o dinheiro servirá para o pagamento à Fundag que é a empresa que prestará
serviço ao evento na inscrição, divulgação, certificação, dentre outros. Além disso, foi
solicitado recurso via Fapes, mas o resultado ainda não saiu. O professor Bruno sugere que a
palestra de abertura seja realizada de forma presencial no campus e de forma gratuita ou
exibir a palestra no auditório. A coordenadora adjunta confirmará se existe a possibilidade de
exibir a palestra de abertura, porém não é possível a realização de forma presencial. Dando
sequência, falou-se sobre a Jornada de Integração do Ifes. A Pró-reitoria de pós-graduação
solicitou que o programa encaminhe um representante para a jornada que acontecerá de três a
onze de novembro, porém a coordenadora acredita que não há condições de encaminhar um
representante já que temos o evento do programa para organizar no mesmo período. O
Colegiado entende e concorda que não há possibilidade do programa participar da Jornada
neste ano. Posteriormente, o assunto tratado foram as férias docentes em dezembro. A
coordenadora adjunta explica que para o ensino médio e a graduação é possível o
encerramento no dia dezoito de dezembro, mas que a pós-graduação não consegue. Segundo
a mesma o diretor de ensino do campus, informou que é possível alterar a data desde que haja
alguém que possa substituir o docente durante o período letivo. Explica ainda que o recesso é
um direito e que não deve ser incluído dentro do período de férias e que essa deve ser uma
reclamação em nível de colegiado de curso. Sugeriu-se que se estenda a solicitação do

 recesso aos outros colegiados do campus. Não havendo mais assuntos a serem tratados, às
dezesseis horas e trinta minutos deu-se por encerrada a reunião. Para constar eu, Danielle
Inácio Alves, Técnica em Agropecuária, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e
pelos demais presentes.
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